

Liturgische Impulse vom Rande Europas

Im Januar 2012 hat Pfarrerin Monika Frieden eine neue Abendfeier in der Kirche Unterstrass eingeführt: Eine Liturgie in Anlehnung an die Impulse der christlichen Gemeinschaft Iona.

Die Iona Community ist eine weltweite ökumenische Bewegung. Ihre Mitglieder verpflichten sich Gebet, liturgische Erneuerung und Belebung der Kirche mit konkreten Engagements für eine gerechtere und mitfühlendere Welt zu verbinden.

Die Community wurde 1938 in Glasgow vom reformierten Pfarrer George MacLeod gegründet. Arbeitslose, Handwerker und Theologiestudenten waren die ersten Mitglieder. Zusammen bauten sie die historische Abbey auf der Hebrideninsel Iona als Zentrum für Treffen und gemeinsame Besinnung wieder auf.

Die Gemeinschaft orientiert sich an den befreienden Visionen und Werten der Bibel. Tägliche Bibellektüre und Gebet gehören daher ebenso dazu wie der gegenseitige Austausch darüber, wie und wofür Geld, aber auch die eigene Lebenszeit eingesetzt wird.

Jede Woche ist strukturiert durch liturgische und thematische Gottesdienste. Diese haben Monika Frieden inspiriert, eine eigene Abendliturgie für Unterstrass zu entwickeln. Dafür hat sie Texte übersetzt und einige der Lieder übernommen.



Abendliturgie nach Iona

in der Kirche Unterstrass

Termine 2026

Die Abendliturgie wird in der Kirche Oerlikon ab 2026 nicht mehr durchgeführt.

Termine 2026 in der Kirche Unterstrass

Jeweils am Sonntag, 19 Uhr

18. Januar

1. März

12. April

31. Mai

5. Juli

13. September

22. November

13. Dezember

Kirche Unterstrass

Turnerstrasse 47

8006 Zürich

Pfarrer Roland Wullemin

044 362 09 22

roland.wullemin

@reformiert-zuerich.ch

